

Coincidencias. Poco importa la distancia cuando los proyectos se basan en los mismos principios. Para abordar la historia de la izquierda de América Latina como impulsora de políticas públicas cercanas a la gente y, sobre todo, austeras, Marina del Pilar Ávila, gobernadora de Baja California, sostuvo una reunión virtual con el expresidente de Uruguay José Alberto Mujica, referente a escala continental por su austeridad e impulsar acciones de gobierno que fortalecieron el progreso de su país. Mujica no sólo se tomó su tiempo para un Zoom con Marina para conocer la experiencia de la entidad, también la felicitó por lo logrado como primera mujer al frente del estado. Viniendo de una fuente de inspiración, esas palabras motivan el doble.

2 Irrupción. La Fiscalía General de Campeche realizó una diligencia de cateo a la residencia de Alejandro Moreno, el exgobernador y actual líder nacional del PRI, previamente autorizada por un juez, la que se desahogó en todo momento en presencia del abogado defensor, dicen, respetando el debido proceso del indiciado. Lo que sucedió quedó difusamente explicado. Por una parte, Renato Sales, procurador del estado, explicó como argumento que el cateo se hizo para ver con qué tipo de materiales está hecha la casa, porque no es lo mismo usar cemento que mármol de Carrara, y por si tenía obras de arte. El propio Alito aseguró que el gobierno de Campeche hizo un show mediático, pues las imágenes que circulan no son de su casa. ¿Qué se esconde a la sombra de la ley?

Tiempo real. En una improvisada conferencia de prensa, Cuitláhuac García, gobernador de Veracruz, se quejaba amargamente de que no siente objetividad en el quehacer informativo. "Falta que ayuden a comunicar más. Por ejemplo, de ayer a hoy no hubo ningún homicidio, y no lo veo en ningún medio", reclamó con una mueca que quiso ser una sonrisa. Paralelamente, siete personas eran asesinadas en Boca del Río la noche del domingo. Según él, ya se abrieron tres líneas de investigación. En pleno fin de semana del pospuesto carnaval jarocho, asesinaron a siete integrantes de una familia. Y, para su mala suerte, eso sí se lee en los periódicos, igual que su fracaso en el ámbito laboral: casi 30 mil empleos menos que en 2020. ¡Extra!, ¡extra!

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	11	05/07/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Defensores del patrimonio. Se realizó la reunión de seguimiento y actualización de las acciones para la protección del patrimonio cultural del país, encuentro encabezado por la presidenta honoraria del Consejo Asesor de Memoria Histórica y Cultural de México, Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente Andrés Manuel López Obrador. Entre 2019 a la fecha, el gobierno de México ha recuperado 5 mil 288 piezas arqueológicas y 604 piezas históricas del extranjero. Entre los objetivos de la estrategia estarán la repatriación de bienes patrimoniales y el reforzamiento de la seguridad alrededor de sitios de interés. Presentes estuvieron un puñado de funcionarios involucrados, como nunca antes, en la defensa del patrimonio. La historia lo agradecerá.

"Llora, llora y mueve sus manitas...". El diputado Gerardo Fernández Noroña llevó a tribuna su exigencia al "compañero presidente" Andrés Manuel López Obrador para que "saque las manos del proceso" interno de la 4T para elegir al candidato presidencial; acusó que su favorita es Claudia Sheinbaum y dejó ver que los favorecidos fueron los precandidatos que acudieron a la inauguración de la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, magna presentación a la que el compañero diputado no fue invitado. Le dolió. Aún no se da cuenta de que nunca lo tomarán en cuenta más que para atacar a la oposición. Y pensar que fue el primero en levantar la mano para la conquista del 2024.